Consideran a Pemex empresa ineficiente (Reforma 24/11/11)

Consideran a Pemex empresa ineficiente (Reforma 24/11/11) Juan José Suárez Coppel, director de Pemex, atribuyó las fallas de la paraestatal a la falta de mantenimiento. Foto: Archivo Pemex dijo que las ineficiencias operativas y los paros no programados de Pemex Refinación, le han costado 29 mil millones de pesos en 2011 Alejandra López Ciudad de México (24 noviembre 2011).- El director de Pemex, Juan José Suárez Coppel, considera que la empresa que encabeza es ineficiente. Y es que actualmente, la paraestatal produce un barril de petróleo en 5 dólares -contando perforación y extracción-, pero si la empresa fuera más eficiente, sus costos serían de 4.5 dólares por barril, afirmó. "Si yo pudiera ser más eficiente, a lo mejor podría producirlo (el crudo) en 4.50 dólares y lo estaría vendiendo en 100 dólares", destacó. Al participar en una conferencia magistral ante alumnos del Instituto Tecnológico Autónomo de México, Suárez Coppel agregó que las ineficiencias operativas y los paros no programados de Pemex Refinación, le han costado 29 mil millones de pesos a la paraestatal en lo que va del año. Entre enero y agosto de este año, el índice de paros no programados de Pemex Refinación se ubicó en 8.7 por ciento, contra 6.6 por ciento en el mismo periodo del año pasado. El director de Pemex atribuyó las fallas, particularmente las que se han presentado en las plantas coquizadoras, a la falta de mantenimiento. Explicó que los paros no programados también son resultado de retrasos en el suministro de equipamiento para los trabajos de mantenimiento, y causas externas como fallas eléctricas. También destacó que las refinerías están mal mantenidas y algunas incluso llegan a estar paradas. Como propuesta, el director de Pemex señaló que es necesario hacer una mejor programación de los mantenimientos, así como atraer a nuevos contratistas, quienes podrían llevar a cabo los procesos de una forma más rápida y eficiente. Mencionó que la falta de controles claros y las deficiencias en el diseño del proceso de compra de distintos productos y servicios, inciden directamente en las fallas operativas, pues incentivan la corrupción. "Todas las empresas tienen problemas de corrupción, sin embargo, en Pemex debe haber controles claros, generar redes claras y hacer un rediseño en su operatividad para reducir sus deficiencias", expuso. En otros temas, Suárez Coppel mencionó que la situación financiera de Pemex es delicada, ya que un tercio de la nómina es pasivo que se destina al pago de pensiones y 40 por ciento de sus ingresos se destina a impuestos.